



Communiqué du 13 octobre 2023

L'avenir de l'Église, avec ou sans les femmes ?

Octobre 1971 – 3^{ème} synode après le concile Vatican II

« Quelques femmes, une vingtaine au maximum, sont présentes à Rome durant ce synode, pour essayer de faire entendre la voix de toutes les femmes de la terre. Elles viennent d'Allemagne, d'Angleterre, d'Argentine, de Belgique, du Canada, de France, de Hollande, d'Italie, de Suède, des Etats-Unis. Si elles sont si peu nombreuses, c'est que la place de la femme dans l'Église n'était pas à l'ordre du jour. »

Bulletin FHE – 1^{ère} série – Décembre 1971

Aujourd'hui, la place des femmes dans l'Église est à l'ordre du jour, à la lecture des nombreuses contributions fournies par les fidèles dans le cadre de la phase préparatoire du synode en cours et selon les médias catholiques :

« C'est une première qui résonne comme une petite révolution dans l'histoire de l'Église : 54 femmes, dotées d'un droit de vote, doivent prendre part à cette assemblée plénière. »

La Croix – Vendredi 29 septembre 2023

« Une première historique. » - La Vie N°4074 du 28 au 4 octobre 2023

En cinquante ans, on est passé de 20 à 54 femmes présentes à un synode romain. Quel progrès !

Dans 200 ans environ, on peut espérer la parité dans la gouvernance de l'Église.

Mais les femmes auront-elles la patience d'attendre ?

Dans cette assemblée synodale, sur 364 participant.e.s doté.e.s du droit de vote, 54 femmes pourront voter. **15 % seulement des suffrages sont accordés aux femmes.**

Est-ce satisfaisant en 2023 ? L'Église a-t-elle un avenir sans les femmes ?

Le CA de FHEDLES